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Data: Cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um. Local: Rua General 1 
Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. Com as presenças dos Conselheiras(os): Enf Jimi 2 
Hendrex Medeiros de Sousa - Presidente; Enf Holmes Rocha dos Santos Filho - Vice-3 
Presidente; Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão - Primeira Secretária; Enf Plinio de Oliveira 4 
Borges - Segundo Secretário; Enfª Rosane Santiago Alves da Silva - Primeira Tesoureira; Enfª 5 
Kátia Nascimento Gama - Segunda Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª 6 
Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª Gabriela Souza de Oliveira (participação online); Enfª Joice 7 
dos Santos Reis; Enf José Vicktor Oliveira Silva (participação online); Enfª Natale Oliveira de 8 
Souza; Enfª Patrícia Sena Machado Oliveira Silva; TE Gilma do Carmo Campos Alves; TE José 9 
Welton de Jesus; TE Josimari Xavier dos Santos; TE Maria Ângela da Conceição; AE Ossimar 10 
Santos. Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): Enfº Jefferson Alves (participação 11 
online); TE Jamilly Alves Santana (participação online). Também participaram da reunião: 12 
Carolina de Lima, Assessora de planejamento e Monique Martins, Assessora de Gestão do 13 
Exercício Profissional; I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quórum. 14 
Após a verificação do quórum, deu-se início a 622ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-15 
BA, às nove horas e quinze minutos, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima 16 
mencionados(as). [...]. Leitura da Ata: A conselheira Giszele Paixão solicita que seja retirado 17 
de pauta e que será lida na próxima ROP. Sendo autorizado pela presidente Jimi Medeiros. 18 
Informes: O presidente Jimi informa que no dia quatro de fevereiro, ontem, foi despachado 19 
para o conselho estadual dos secretários Municipais de Saúde e a Secretária do Estado da 20 
Bahia o ofício de encaminhamento do protocolo elaborado pelo GT de vacinação contra a 21 
covid-19. O presidente Jimi convida a conselheira Natale para explanar sobre a elaboração 22 
deste protocolo pelo fato do vice-presidente ainda não está presente no plenário. A 23 
conselheira Natale explica que o protocolo foi elaborado tendo com base o guia de vigilância 24 
epidemiológica que foi publicado em agosto de dois mil e vinte, bem como foi utilizado como 25 
referência toda organização de rede demandada pelo CONASS e o manual de vacinas, 26 
trazendo também a resolução Cofen. A conselheira Natale informa que neste protocolo consta 27 
as recomendações e enfatiza o uso obrigatório dos EPIs, pelo fato de que todos os EPIs 28 
estavam como sugestão, reforça que essa medida tem o objetivo uma dupla proteção, do 29 
vacinador e do vacinado. A conselheira Natale destaca que neste protocolo consta as 30 
referências bibliográficas utilizadas, ressalta o avanço dessa medida adota pelo Coren neste 31 
momento de vacinação atípico, pelo fato de que a vacinação da covid não ter tido fase de 32 
testes como as outras vacinas para ser ofertada ao público e a ansiedade para disponibilidade 33 
da mesma em relação. A conselheira Natale fala que este momento envolve uma série de 34 
questões emocionais do paciente e esse protocolo objetiva proteger o profissional e a todos 35 
que estão na linha de frente. O presidente informa que no dia quatro de fevereiro, recebeu a 36 
visita do conselheiro federal Dr Patrício na sede do COREN-BA. Destaca que o conselheiro 37 
federal se colocou à disposição da gestão para consultorias, dúvidas e esclarecimentos, sendo 38 
mais uma força dentro do COFEN no que diz respeito ao avanço das propostas dessa atual 39 
gestão. O presidente Jimi informa que através da autorização desta presidência, no mês de 40 
março, o conselho receberá a Comissão Nacional de Saúde da Mulher, com o objetivo da 41 
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realização de uma reunião na cidade de Salvador. Acrescenta ainda que essa reunião do 42 
COFEN acontecerá em alguns Estados e a Bahia será contemplada com a participação da CT 43 
de Saúde da Mulher do Coren-BA, dando alta visibilidade e inserção da CT da Bahia e 44 
articulação com a CT do conselho federal. A conselheira Giszele informa que recebeu alguns 45 
e-mails de conselheiros que manifestaram interesse em participar como membros das CTs, a 46 
mesma junto com o segundo secretário Plínio, elaboraram um ofício que foi encaminhado 47 
para apreciação do Coordenador das CTs, Davi Reis e o presidente, Jimi Medeiros. 2.Ordem 48 
do dia: 2.1 Discussão dos Pontos Facultativos Aprovados no Plenário: O presidente Jimi 49 
ressalta que a provocação de trazer essa pauta para o plenário é devido ao decreto do Estado 50 
que cancelou os pontos facultativos, tendo em vista que não acontecerão mais o recesso de 51 
carnaval. Desta forma, encaminha para deliberação no plenário e solicita para a Conselheira 52 
Giszele realizar a condução da discussão dos pontos facultativos. A conselheira Giszele explica 53 
que foi aprovado anteriormente pelo plenário, que os pontos facultativos que antecedem os 54 
feriados seriam concedidos folga para os funcionários e servidores públicos. Tendo em vista, 55 
a suspensão do feriado de carnaval e de outros possíveis feriados, devido ao cenário atual, foi 56 
levantando a necessidade de discussão por parte deste plenário, em relação a manutenção 57 
destes pontos facultativos ou suspensão dos mesmos, pelo fato do funcionamento do 58 
comércio e repartições públicas. O presidente Jimi traz que para reiterar a discussão, que o 59 
COFEN baixou a portaria 085/2021 que informa que a presidente do COFEN, determina 60 
conceder ponto facultativo no âmbito do COFEN, nos dias dezoito e dezenove de fevereiro de 61 
dois mil e vinte e um para a realização dos trabalhos de manutenção e obras na sede do 62 
conselho federal, sendo prorrogados os prazos administrativos para o primeiro dia útil 63 
subsequente. Ressalta ainda no parágrafo único a suspensão no período de quinze a dezenove 64 
de fevereiro de dois mil e vinte e um o recesso administrativo para o setor de inscrição, 65 
registro e cadastro do COFEN, de forma, que suas atividades sejam realizadas de forma de 66 
modo interrupto e remoto. O presidente informa que a discussão aqui é que se mantém o que 67 
foi deliberado, de conceder o ponto facultativo ou tendo em vista, que o próprio Estado e 68 
prefeitura, não vai liberar esse ponto facultativo, que a gente possa deliberar que a nossa casa, 69 
sede do conselho funcione normalmente. Então isso, é o que está em discussão, se algum 70 
conselheiro quiser falar, está autorizado o uso da palavra. O presidente reforça que será 71 
colocado em pauta é a suspensão de todos os pontos facultativos que foram aprovados em 72 
plenário. A conselheira Josimari diz que como as esferas governamentais terem o propósito 73 
de disponibilizara a vacinação para população e postergar o carnaval provavelmente para o 74 
segundo semestre, deve ser suspenso o feriado e não manter o mesmo, pelo fato da 75 
perspectiva do carnaval para o mês de julho. A conselheira sinaliza a possibilidade de ocorrer 76 
o feriado novamente, concedendo desta forma, dois feriados e dois recessos no ano 77 
relacionados a essas datas festivas. Reforça que estamos com atrasos no atendimento e que 78 
essa nova gestão está em fase de transição, sendo o posicionamento da conselheira Josimari 79 
pela suspensão. A conselheira Patrícia pergunta que em relação ao feriado se o ponto 80 
facultativo seria pelo recebimento do dia, sendo remunerado. “na questão do feriado, o ponto 81 
facultativo no caso receber por esse dia do feriado, facultativo, independente se for feriado ou 82 
não, é a questão da remuneração, entendeu? Agora a minha dúvida é, suspender todos? Esse 83 
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todos, seria ao longo do ano, todos os feriados que houvessem, seriam feriados e com o não 84 
recebimento do dia, é isso? O presidente informa “que é isso, do ponto facultativo.” O 85 
presidente solicita a conselheira Giszele que realize a verificação dos votos. A conselheira 86 
Giszele pergunta ao presidente que a nível de esclarecimento, que o objeto de pauta para 87 
votação será se haverá ou não a suspensão dos pontos facultativos, que foram votados no 88 
plenário, ou seja, quando não houver o feriado determinado pelas esferas governamentais, o 89 
ponto facultativo não acontecerá. Todavia, quando o feriado for mantido, será concedido o 90 
ponto facultativo, conforme ficou estabelecido anteriormente, confere? Após confirmação do 91 
presidente e entendimento de todos, a conselheira realiza a verificação do voto, sendo 92 
aprovado por todos presentes, que quando houver a decisão do governo sobre a suspensão 93 
dos feriados, não serão concedidos os pontos facultativos. 2.2 Apresentação da Secretaria: A 94 
primeira secretária Giszele Paixão juntamente com o conselheiro Plínio, o segundo secretário, 95 
realizaram uma apresentação sobre a secretaria e esclarecimento de dúvidas em relação as 96 
verbas de natureza indenizatória, jetons e auxílio representação, bem como o requerimento 97 
de diárias e passagens, tendo em vista que esses pontos são constantemente objeto de 98 
dúvidas dos conselheiros. A conselheira Giszele inicia explanando sobre o fluxo e a demanda 99 
de trabalho frente a secretaria, apresenta o funcionagrama relacionado ao plenário e diretoria 100 
e recomenda o estudo por parte dos conselheiros, sobre o regimento interno do conselho, 101 
com o objetivo de propor melhorias e alterações para o bom andamento da nova gestão. A 102 
conselheira Giszele explica a competência da secretaria geral, do primeiro e segundo 103 
secretário e pede aos conselheiros que todas as solicitações como, atestados ou documentos 104 
em geral, sejam formalizadas por e-mail institucional, com cópia aos secretários para 105 
encaminhamento e/ou suporte necessário e conhecimento das demandas frente a secretaria. 106 
Dentre as competências da primeira secretaria, a conselheira Giszele, faz um destaque que a 107 
secretaria assina com o presidente os atos de competência da diretoria e do plenário e reforça 108 
a necessidade do diálogo e discussão das decisões na mesa diretora, para que a secretaria 109 
tenha ciência antes, do documento que requer a sua assinatura. A conselheira Giszele informa 110 
que todos os conselheiros já tem o endereço eletrônico institucional e senha, mas que caso 111 
algum conselheiro ainda tenha dificuldade de acesso ao e-mail institucional, que sinalize para 112 
que seja dado encaminhamento junto ao TI. A conselheira Giszele pede uma atenção em 113 
relação a solicitação de passagem para a secretaria geral, pelo fato, dos conselheiros serem 114 
avisados antecipadamente sobre a participação no plenário, que as solicitações sejam feitas 115 
com antecedência, respeitando o rito e organização para a compra da mesma, em caso de 116 
eventualidade serão tratados cada caso com as suas particularidades. A conselheira Giszele 117 
esclarece que o Jeton é uma verba indenizatória, transitória e circunstancial paga para os 118 
conselheiros efetivos e suplentes pela efetiva participação nas ROPs e REPs, valores pagos 119 
para os conselheiros e demais membros da diretoria, sendo que essa era uma pauta de dúvida 120 
de alguns conselheiros. Em relação ao auxílio representação, a conselheira traz em sua fala 121 
que esse benefício é pago quando existe a realização de atividades político-representativas, 122 
de gerenciamento ou correlatas. Explica que esse auxílio pode ser pago para conselheiros 123 
efetivos ou suplentes e colaboradores, desde que sejam expressamente convocados, 124 
convidados, nomeados ou designados pelo presidente, sendo gerado uma portaria para o 125 



 
 
 
 
 
 

ATA DA 622ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
GESTÃO 2021-2023 

 

 

 

recebimento deste auxílio. A conselheira Josimari questiona se nos casos dos auxílios se essa 126 
portaria é feita antes, quando é convidado ou pode ser feito depois que a atividade foi 127 
realizada? O presidente Jimi e o conselheiro Plínio dizem que informam que deve ser 128 
antecipadamente. A conselheira Giszele explica que primeiro é feita a portaria designando o 129 
conselheiro ou colaborador para que ele possa desempenhar uma determinada função. Mas, 130 
estão sujeitas acontecer situações, como por exemplo, que o conselheiro realize atividade e a 131 
portaria ainda não tenha sido gerada, como o caso do conselheiro Jose Vicktor, que 132 
representou o conselho em Juazeiro, então será necessário fazer uma portaria retroativa. 133 
Ressalta ainda na sua fala, que é vedado o pagamento de auxílio representação concomitante 134 
com jeton ou diária no mesmo dia, bem como o limite a ser pago de forma unitária 135 
correspondente a um dia de atividade, com o teto máximo de 15 auxílios por mês e os valores 136 
pagos para cada participante supracitado. A conselheira Giszele ressalta que é de 137 
responsabilidade do Conselheiro o requerimento para o auxílio representação por meio do 138 
preenchimento de formulário próprio acompanhado do ato de convocação, designação ou 139 
nomeação da autoridade competente e que essa solicitação deverá apresentar, no prazo 140 
preclusivo de até trinta dias contados da data de realização da atividade, o relatório das ações 141 
empreendidas, acompanhadas do certificado de participação ou de outros documentos 142 
comprobatórios do cumprimento da atividade representativa. O conselheiro Plínio diz que na 143 
última na ROP foi passado a informação que seria acumulativo, mas sinaliza que o conselheiro 144 
deve enviar no prazo de trinta dias e que esse prazo deve ser respeitado. Nos casos de 145 
inconformidade no pedido, o servidor competente do conselho comunicará ao interessado, 146 
para que o mesmo corrija ou apresente a documentação pendente dentro do prazo preclusivo 147 
estabelecido no artigo quinto, parágrafo primeiro desta decisão. A conselheira Gabriela 148 
pergunta se a atividade realizada no curso de formação de novos gestores – Módulo I se será 149 
pago algum benefício, como diária ou auxílio representação? A conselheira Giszele pede para 150 
o presidente Jimi responder essa pergunta. O presidente Jimi informa que como o curso tem 151 
um formato virtual gera o pagamento de auxílio representação pelo fato do conselheiro está 152 
à disposição para o curso de formação. A conselheira Giszele salienta que conforme informado 153 
pelo presidente, o conselheiro tem direito ao auxílio, porém, o mesmo precisa comprovar a 154 
participação seja através do print da tela ou outra forma que comprove a participação e que 155 
precisa anexar o documento comprobatório junto ao preenchimento dos formulários já 156 
mencionados.  A conselheira Patrícia pergunta no caso das CTs as reuniões entram como jeton 157 
ou auxílio representação? A conselheira Giszele explica que é disponibilizado o auxílio 158 
representação, sendo que de acordo com a assessoria de planejamento e gestão, no 159 
momento, existe apenas orçamento para acontecer apenas uma reunião por mês.  No tocante 160 
as passagens a conselheira Giszele informa que é destinado aos conselheiros, assessores, 161 
empregados, representantes do Coren-BA e os colaboradores designados ou nomeados, 162 
convocados ou convidados para desenvolver atividades e que a emissão dos bilhetes será 163 
realizada pela agência de viagens contratadas, além da antecedência de, no mínimo, dez dias, 164 
contados da data prevista da viagem, ressalvando os casos cuja a necessidade da atividade 165 
justifique. A secretaria Joana ressalta que passagens aéreas se for possível, com intervalo 166 
maior para aproveitar a oportunidade de preços mais acessíveis e que em caso de perda do 167 
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vôo por parte do conselheiro, colaborador ou funcionário do conselho, o Coren-BA não pode 168 
remarcar a passagem, sendo de responsabilidade do mesmo, o custo as despesas relacionadas 169 
ao vôo. Caso o cancelamento seja feita pela autarquia será possível a remarcação do bilhete. 170 
A conselheira Kátia pergunta nos casos de passagens de ônibus se também é necessário a 171 
antecedência mínima de 10 dias, já que ela está presente em todas as ROPs? A secretaria 172 
Geral, Joana, informa que no caso de Kátia ela pode efetivar com antecedência a compra de 173 
todas as passagens para facilitar. E explica que como passagem de ônibus, se a conselheira 174 
não comparecer, não tem que pagar multa, só é pegar um voucher e remarcar para a próxima. 175 
A conselheira Giszele salienta a importância de quando realizar viagem que guardem o 176 
relatório/ticket de passagem para anexar ao relatório. Neste momento, Joana enfatiza que 177 
esse documento é importante, para que caso tenha uma auditória posteriormente, existe a 178 
comprovação de que foi realizada a viagem, evitando cobranças futuras por falta de 179 
documentos comprobatórios. Em relação as diárias, o conselheiro Plínio explica que as diárias 180 
são concedidas quando houver deslocamento a serviço ou por atribuição de representação 181 
do conselho, da localidade onde têm seus domicílios ou da sede do conselho para outras 182 
localidades distintas dentro do território nacional ou no exterior e será pago apenas quando 183 
ultrapassar cem quilômetros em diante da sede do respectivo conselho. Reforça ainda que o 184 
beneficiado deverá apresentar relatório de viagem, acompanhado de certificado ou outros 185 
documentos comprobatórios da atividade, se possível e explica ainda a decisão do Coren-BA 186 
nº 008/2015, os artigos sexto e sétimo que explanam respectivamente sobre o valor da diária 187 
para custeio as despesas de alimentação, hospedagem e alimentação e as quantidade de 188 
diárias liberadas por tempo de afastamento e suas proporções para pagamento. A conselheira 189 
Giszele informa que a fonte para apresentação foi retirada através da decisão Cofen 002/2016 190 
e decisão do Coren-BA 008/2015 e que os conselheiros em caso de dúvida podem consultar a 191 
fonte, bem como os secretários estão disponíveis para maiores esclarecimentos e enfatiza a 192 
relevância do estudo por parte de todos os conselheiros. A conselheira Natale pergunta se as 193 
reuniões que são realizadas pelo GT geram auxílio representação e se é necessário colocar o 194 
número da portaria? O conselheiro Plínio responde que é liberado o benefício e que deve ser 195 
colocado o número da portaria. A conselheira ressalta que não sabia que não seria possível 196 
solicitar auxílio referente ao GT no mesmo dia que acontecem a ROP. A conselheira Giszele 197 
explica que é vedado o pagamento de auxílio representação e jetons no mesmo dia, sendo 198 
vedado o pagamento cumulativo, ou seja, se receber jeton, não recebe auxílio representação.  199 
A secretaria Geral, Joana informa que se o conselheiro se deslocar para a subseção de Feira 200 
de Santana ir e voltar, ele não recebe diária, se ele for de ônibus, receberá apenas a passagem, 201 
mas se ele dormir terá direito a diária. A conselheira Giszele ressalta que caso seja utilizado o 202 
carro do conselho é descontado o valor de vinte e cinco por cento do benefício pago, pelo fato 203 
do mesmo custear também locomoção urbana. 2.3 Apresentação da Tesouraria: A primeira 204 
tesoureira, Rosane Santiago, realizou uma apresentação sobre os membros da diretoria 205 
relacionado ao financeiro, os gerentes financeiros, administrativo e supervisores do 206 
faturamento e patrimônio, trazendo as atribuições e atividades desempenhadas por cada um 207 
deles, de acordo com o regimento interno da autarquia. A conselheira Rosane informa que a 208 
atual gestão recebeu o conselho com a tramitação de uma sindicância pelo suposto extravio 209 
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de aparelhos e de equipamentos de informática da casa amarela. Enfatiza que existe uma 210 
comissão que está apurando o fato para emitir um parecer e responsabilizar os envolvidos 211 
pelo ato. A conselheira Rosane relembrou aos conselheiros sobre o compartilhamento das 212 
fotos da situação caótica e guarda indevida em que estavam armazenados os documentos, 213 
demostrando falta de zelo da gestão anterior, com os mesmos. A conselheira Rosane fez um 214 
breve resumo sobre os valores que deveriam ser arrecadados durante o primeiro trimestre e 215 
informa que encontrou diversos problemas, como gerente financeiro afastado e recusa dos 216 
contadores para assumirem temporariamente o cargo, profissionais em home office, sistema 217 
de arrecadação atrasado, milhares de e-mails não respondidos. Mas, um dos problemas que 218 
mais chamou a atenção da conselheira foi a baixa arrecadação, sendo um fator crucial e 219 
preocupante para a saúde financeira e manutenção das contas vigentes. Informa que 220 
arrecadação diária no mês de janeiro foi de setenta e quatro mil e semanal de quinhentos e 221 
cinquenta e sete mil, tendo em vista que o esperado era respectivamente, duzentos e quinze 222 
mil reais e um virgula cinco milhão.  Este cenário trouxe muita preocupação, tendo em vista a 223 
previsão do fechamento negativo das contas, “sendo muito grave essa situação”, relata a 224 
conselheira Rosane. E como medidas, a conselheira Rosane Santiago, informa que na segunda 225 
semana como tesoureira, realizou uma reunião com membros do COFEN, sendo eles; o 226 
primeiro tesoureiro, Conselheiro Gilney Guerra, o gerente financeiro e controlador do COFEN 227 
para apresentar a situação que atual gestão se deparou, ou seja, arrecadação extremamente 228 
baixa, no qual a equipe do COREN solicitou apoio do conselho federal, no qual obtiveram as 229 
devidas orientações das situações supracitadas que lhes foram solicitadas. Um dos objetos de 230 
pauta com o COFEN, foi a recusa dos três servidores que assumem a função de contadores do 231 
conselho na proposta feita pela Conselheira Rosane, em assumir o cargo de gerente financeiro 232 
temporariamente. Após ciência do COFEN foi emitido um parecer no qual o conselho federal 233 
desautorizava a nomeação de qualquer outra pessoa para o cargo que não fossem um dos 234 
três servidores do COREN, essa medida foi devido os mesmos terem vivenciado e conhecerem 235 
os trâmites financeiros do ano de dois mil e vinte. Desta forma, após o parecer do COFEN, a 236 
Srª Noradir, aceitou o cargo temporariamente. Em relação ao cenário da baixa arrecadação a 237 
conselheira Rosane marcou uma reunião com o departamento financeiro e traçou 238 
planejamento estratégico para resolver os problemas encontrados. A partir daí, foram 239 
resolvidos diversos problemas, como os entraves de três mil e quintetos e-mails não lidos dos 240 
profissionais de enfermagem, após contratação de cinco estagiários de administração com 241 
técnicas de vendas, para auxiliar os servidores na demanda de atendimento pelo correio 242 
eletrônico, resolvendo a situação financeira dos profissionais e melhorando 243 
significativamente arrecadação. Deste modo, a arrecadação diária, atingiu nos dia um e dois 244 
de fevereiro do mesmo vigente, respectivamente, a arrecadação diária de um virgula três 245 
milhão, e setecentos e vinte e dois mil. Outra medida sugerida pela conselheira Rosane foi 246 
contratar telefonista com técnica de vendas, pelo fato do número insuficiente de telefonista  247 
para atender os profissionais, falta ou dificuldade do repasse das demandas que surgem por 248 
telefone, o que traz impacto na arrecadação pelo fato de muitos profissionais entrarem em 249 
contato para resolver situação financeira, sem retorno da entidade. Deste modo, foi feito uma 250 
solicitação junto a empresa premier para realizar a substituição. Em relação aos servidores em 251 
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home office, a conselheira Rosane, fez uma busca através do sistema da incorp, em relação a 252 
produtividade e identificou baixa resolutividade, nos quais esses servidores atendiam apenas 253 
dezoitos e-mails por turno. Foi enviado esse relatório para a gerente do financeiro a Srª 254 
Noradir, e solicitado a TI o número do tombamento do patrimônio dos computadores do 255 
departamento financeiro. Após esse levantamento constatou que existiam sete 256 
computadores e uma impressora distribuídos com esses colaboradores nas suas residências, 257 
sendo o número de profissionais em home office maior do que o previsto. Sendo solicitado o 258 
recolhimento desses bens e determinado o retorno dos profissionais, através de parecer 259 
respaldando a conduta, sendo quatro deles encaminhados para o DEIRC. A conselheira Rosane 260 
ressaltou que o sistema de arrecadação estava atrasado a quarenta dias, devido ter apenas 261 
uma servidora para fazer a baixa do pagamento no sistema, causando transtorno com risco 262 
de cobrança a profissionais que já haviam regularizado a situação financeira. Sendo 263 
contratado dois estagiários para dinamizar e auxiliar nesta função, com isso, foi possível, a 264 
entrega da arrecadação dezembro que estava atrasada e de janeiro do ano vigente, deixando 265 
em dias os dados referentes arrecadação. A conselheira Rosane ressalta que os conselheiros 266 
também têm dado suporte no atendimento e no financeiro e que essa ação ajudou bastante 267 
neste processo e agradece aos mesmos pelo trabalho desenvolvido. Sendo avaliado uma 268 
escala de atendimento para auxiliar na arrecadação de forma presencial, como também no 269 
instagram e no whatsapp pessoal, as demandas compartilhadas dos conselheiros e de outros 270 
colegas. A conselheira Patrícia pergunta se pode ser divulgada a escala de plantão de 271 
atendimento dos conselheiros? A conselheira Rosane informa que a proposta de escala de 272 
atendimento foi sugerida como responsabilidade deste plenário, para que juntos possamos 273 
construir a escala com aval do orçamento. Explica que as vezes não se tem recursos no centro 274 
de custo de um setor, como foi no caso do departamento financeiro, mas, foi comprovado a 275 
necessidade da contratação, mesmo retirando de outro centro de custo, porque os estagiários 276 
iriam aumentar a arrecadação, que era um sério problema no momento. A conselheira 277 
ressalta que não temos respaldo do orçamento ainda para construir essa escala. E traz uma 278 
reflexão para os conselheiros: “será que esses duzentos reais pago por auxílio vai arrecadar 279 
muito mais realizando atendimento aqui auxiliando o pessoal do financeiro? Quantas pessoas 280 
o conselheiro consegue atender no instagram? Quantas pessoas, é possível atender no 281 
whatsapp? É muito mais que duzentos reais. Então é isso, podemos analisar essa proposta e 282 
divulgar que hoje é o plantão da conselheira Patrícia, hoje é Joice, por exemplo. Então 283 
precisamos de um estudo do orçamento financeiro e de quem tem disponibilidade, porque 284 
depende da escala de plantão, mas temos essa proposta”. A conselheira Josimari pergunta de 285 
quem será a responsabilidade de fazer essa escala, os conselheiros ou a mesa diretora? A 286 
conselheira Rosane responde que podemos fazer na diretoria, após um estudo do orçamento, 287 
tendo em vista o número de conselheiros disponíveis e avaliação do orçamento para 288 
determinar o número de conselheiros por dia. Sendo uma proposta para ser estudada em 289 
diretoria e ser trazida para o plenário. A conselheira Daniela sugere que os suplentes também 290 
entrem nessa escala de atendimento. A conselheira Rosane diz que sim, que isso é importante 291 
até para aproximar os suplentes e eles serem também protagonistas neste processo. O 292 
conselheiro José Welton fala da importância da fala da conselheira Rosane trouxe sobre a 293 
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contratação dos estagiários que otimiza o serviço favorecendo a resolutividade das 294 
solicitações e celeridade das demandas da categoria. Compartilhou duas situações de 295 
profissionais que solicitou para ele a necessidade de resolver pagamento e a celeridade na 296 
resposta por parte do departamento. Informa que isso tudo é bom para o plenário, para 297 
arrecadação, para os trabalhos que a gente projeta ser construído por essa gestão, para 298 
desenvoltura dos trabalhos, as CTs , das subseções, participação dos próprios suplentes 299 
participarem mais e serem indenizados pelo trabalho desenvolvido. A conselheira Patrícia diz 300 
que essas ações são muito mais do que o auxílio recebido, sendo um momento da gestão 301 
mostrar o que o conselheiro faz, porque muitos profissionais questionam em relação a essa 302 
função e que muitos profissionais não sabem a diferença e atribuições de um servidor e 303 
conselheiro. “Eu particularmente, estou falando até na questão da fiscalização, é complicado, 304 
porque assim, o fiscal geralmente cria um vínculo, porque ele já está com aquela instituição, 305 
então, já que no momento a gente não faz esse rodízio com os fiscais, a gente faça um rodízio, 306 
com os conselheiros, né? Visitando, colocando porque aquela fiscalização, validando aquela 307 
fiscalização, é interessante isso, e também na questão da arrecadação. Quando eu falei na 308 
divulgação no instagram, é para que a gente se identifique com o público, olha o conselho faz 309 
tá perto, o conselho tá incentivando, o conselho tá me ajudando neste empenho, é um grande 310 
ganho. A gente vai chegar um momento que com fé em Deus, que a gente normalize isso aí, 311 
mas eu acho que a gente não deveria perder isso de vista, parte da presença da gente, não 312 
pela remuneração, somente, né?”. A conselheira Josimari fala que vivenciou as demandas 313 
enfrentadas e agilidade dos servidores e estagiários para atendimento de profissionais sem 314 
agendamento prévio. Não havendo mais a necessidade de perder o dia inteiro, isso devido ao 315 
dinamismo no atendimento que tem refletido de forma positiva para este conselho e para a 316 
nova gestão. O conselheiro Jose Welton esclarece que quando se referiu a auxílio para os 317 
conselheiros, foi no sentido de aproximar todos os conselheiros e permitir uma participação 318 
mais ativa dos mesmos. Todos trabalhando e contribuindo com a possibilidade da categoria 319 
ser melhor assistida, sendo um dever do conselho fornecer assistência da melhor forma 320 
possível. E o que os conselheiros ganham por participação no plenário ou auxílio é um valor 321 
irrisório, próximo da nossa responsabilidade e obrigação. A gente está aqui para fazer valer a 322 
nossa proposta de campanha, apoiar e oferecer suporte a categoria, afirma o conselheiro. 323 
Ressalta que os profissionais se sentem desassistido e precisa de representatividade eficaz e 324 
que os conselheiros devem lutar, assessorar e oferecer as ferramentas para o bom andamento 325 
das solicitações da nossa categoria. Sendo fundamental a participação de todos os 326 
conselheiros que querem trabalhar e implementar as propostas, mas para isso é necessário 327 
orçamento. O conselheiro José Welton, diz que sentiu a necessidade de esclarecer sua fala 328 
anterior para não ficar subjetivo, para que fique claro a sua proposta, que com orçamento 329 
todos conseguem trabalhar e o serviço é apresentado na prática para a categoria que espera 330 
serviço por parte da nossa gestão. A conselheira Rosane diz que o plenário é um local também 331 
de deliberação e que trouxe os problemas porque atinge diretamente a tesouraria e a todos 332 
os conselheiros, porque se a saúde financeira conselho está ruim ou boa, todo esse plenário 333 
vai estar da mesma forma.  E reforça a fala dos conselheiros José Welton e Patrícia em relação 334 
a relevância da escala de conselheiros para celeridade e eficácia no atendimento. A 335 
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conselheira Rosane ressalta que em relação ao treinamento do conselheiro fiscal e conforma 336 
abordado no curso de novos gestores, não existe a necessidade de três fiscais realizarem uma 337 
fiscalização na mesma instituição, deixando desta forma, de oferecer maior abrangência na 338 
fiscalização. Se houver uma melhor organização na escala, irá oportunizar mais instituições 339 
com a presença de um servidor do conselho em cada unidade visitada. Podendo também essa 340 
fiscalização ser realizada por um servidor fiscal com o auxílio de um conselheiro, melhorando, 341 
deste modo, a produtividade. E relata que foi trazido no curso de fiscalização, a dificuldade de 342 
alguns locais de fiscalização em relação ao deslocamento, sendo necessário transporte de 343 
barco por não haver transporte terrestre. E que chegou para ciência da diretoria a dificuldade 344 
das servidoras fiscais estarem atuando, mesmo recebendo diária e transporte, havendo 345 
resistência por desejarem ter a disposição carro e motorista. A conselheira Patrícia diz que 346 
como gestora já recebeu a visita de fiscalização do conselho e que existem inadequação neste 347 
processo de fiscalização. “Assim, termina tendo um vínculo , conversei inclusive isso  com 348 
Monique, que cria vínculo, e a minha sugestão é que a gente faça o rodízio, então assim, o 349 
mesmo conselheiro fiscalizar aquele mesmo hospital, então assim vai com o conselheiro, mas 350 
hoje eu vou com a fiscal do Roberto, amanhã ou mês que vem já vou com a fiscal do outro, 351 
para que a gente conheça outros hospitais, conheça os fiscais e ele não tenha vínculo conosco, 352 
ele já criou vínculo com o gestor, isso é algo intrínseco, isso é impressionante, a gente já sabe 353 
onde é que vai, ele já senta, já toma café, já aconteceu de eu  sentar como gestora, tomar café 354 
e não haver fiscalização nenhuma, entende? São essas coisas que a gente precisa realmente 355 
mudar, então no momento que a gente como conselheiro, diz vamos fazer isso? Uma pauta 356 
para fiscalizar é diferente, a condução vai ser diferente. Eu sei porque tinha uma situação em 357 
que a fiscal se comportava diferente quando o pessoal da vigilância estava. São coisas que a 358 
gente precisa mostrar diferença na nossa gestão, tá? A conselheira Patrícia fala ainda da 359 
necessidade realizar um trabalho preventivo na fiscalização para que o conselho não seja visto 360 
apenas como órgão de arrecadação. O conselheiro Jose Welton fala da importância de 361 
trabalhar estabelecendo prioridades e firmeza, embasados nos princípios éticos, da 362 
impessoalidade para manter a questão profissional e entender o próximo. O conselheiro diz 363 
“eu queria trazer para essa casa aqui hoje, inclusive, chamar atenção do Sr Presidente, não no 364 
intuito de que esteja vendo algum tipo de discórdia, ou na verdade é só um tipo de sinalização 365 
mesmo, com relação a prioridade, saber na verdade o que é prioridade na hora de arrumar a 366 
casa, né? Na vida a gente chega na emergência, quando chega na emergência tem quatro, 367 
cinco, seis pacientes dentro da emergência e aí chega um outro paciente e o médico chama a 368 
gente e diz, não vamos por aqui, e a gente diz Dr o que é prioridade? Neste momento a gente 369 
tem que fazer é priorizar, o que é prioridade, porque as vezes a gente gasta uma energia, gasta 370 
uma força, gasta um orçamento, com algo que não é prioridade e tem outras coisas que são 371 
prioridades, né? A prioridade é salvar vidas, a prioridade é dar assistência, porque as vezes a 372 
gente fica assim poxa, eu vou pagar água e luz, mas o gás acabou, o que é prioridade? Pagar 373 
a conta de luz ou pagar o gás? Na vida como um todo, tudo é prioridade, é só pra gente ter 374 
esse cuidado, essa cautela e chamar atenção a respeito disso’”. A conselheira Rosane retoma 375 
para apresentação fazendo todo um apanhado das ações supracitadas e reforça a arrecadação 376 
obtida nos dias um e dois de fevereiro de dois mil e vinte um. Neste momento o plenário 377 
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aplaude as condutas tomadas pela tesoureira e o sucesso dessas ações. A conselheira Rosane 378 
ressalta que esses parabéns, é da equipe do financeiro, que está trabalhando ativamente e 379 
que tem visto a equipe trabalhar de forma eficaz para atender a demanda. Ressalta que essas 380 
estratégias foram bem implementadas e a prova disto, são os resultados, que pequenos 381 
ajustes na gestão de pessoas e recursos, valorização para os servidores, que estavam 382 
desvalorizados, inclusive com desvio de função. E que esse desvio de função estava 383 
impactando no bom rendimento das atividades e que com as novas estratégias, cada servidor 384 
ficou alocado no seu devido setor. Então foram ajustes, pequenos ajustes que fazem toda a 385 
diferença, que é o trabalho em equipe, e eu espero que a saúde financeira do conselho 386 
permaneça em pé, né? Ao longo desse ano e em fevereiro, a gente consiga cumprir as metas 387 
e que siga assim sempre, porque se o financeiro vai bem, a gente consegue traçar projetos, 388 
melhorar projetos, e evidenciar e protagonizar quem é de direito dessa autarquia, que são os 389 
profissionais de enfermagem, se essa cadeira está aqui, se vocês estão aqui, se tem a luz e o 390 
ar condicionado e todos nós, é por conta dos profissionais. A única forma de arrecadação dessa 391 
entidade são as anuidades e as taxas, não existe nada aqui que foi construído nesse prédio, ou 392 
comprado ou adquirido que não tenha sido por anuidade dos profissionais de enfermagem, e 393 
por participação do COFEN, porque foi o COFEN quem comprou o prédio e com o dinheiro do 394 
Coren que fez a reforma. Então, é importante assim, a gente valorizar os nossos colegas e o 395 
nosso dinheiro, ressaltou a conselheira Rosane. A conselheira Daniela pede que diante dessa 396 
notícia maravilhosa, que seja divulgado para a categoria, com o propósito de que os 397 
profissionais tenham ciência do trabalho e empenho realizado por essa gestão. Ressalta a 398 
importância de estabelecer essa comunicação para mostrar a mudança desse cenário e o que 399 
a nova gestão tem feito nesse curto período, pelo fato de existis uma visão negativa criada em 400 
relação ao conselho. O conselheiro Osssimar parabeniza a conselheira Rosane e toda equipe 401 
do financeiro e diretoria pela competência, trabalho e estratégia por entender a importância 402 
do trabalho coletivo. Parabeniza a primeira e o segundo secretário pelo trabalho desenvolvido 403 
na secretaria, pelo fato de estarmos caminhando na direção certa. Agradece ainda na sua fala 404 
ao presidente e vice-presidente pelo trabalho. O conselheiro Ossimar fala da dificuldade de 405 
recebimento do boleto e pergunta se em relação ao atraso desse envio, se já foi criado alguma 406 
estratégia em relação a essa situação para responder aos profissionais? Fala da importância 407 
de termos uma resposta unificada enquanto grupo para responder a categoria. A conselheira 408 
Rosane que uma boa parte dos e-mails não lidos eram referentes a solicitação de boleto do 409 
ano vigente pelo fato de não terem recebido em casa. Explica que a única empresa terceirizada 410 
de correspondências, os correios, sendo apenas essa empresa que oferece o serviço através 411 
de um contrato de inexigibilidade. Informa que existem diversas caixas devolvidas pelos 412 
correios de boletos das cidades de Jequié e Guanambi. E que se questionou se houve 413 
realmente dificuldade de localizar todos os profissionais de uma cidade. A razão para este 414 
motivo é desconhecida pela atual gestão, mas que irão notificar os correios, através do 415 
gerente administrativo, afim de obterem esclarecimento de tal fato. Ressalta que somente na 416 
cidade de Salvador foram mais de mil quinhentos boletos devolvidos.  Explica ao plenário que 417 
as soluções para este problema foram; notificar os correios para que peguem a caixa aqui e 418 
façam uma busca na cidade para entrega e que solicitou ao coordenador de comunicação, 419 
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Luciano, que utilize o canal de comunicação para ensinar os profissionais como baixar o boleto 420 
deste ano pelo site. A conselheira fala da importância da comunicação para ser um canal de 421 
conhecimento e esclarecimento de dúvidas, trouxe a iniciativa da atual gestão, por meio da 422 
comunicação, de destinar um espaço na página do instagram, com o Coren responde, que tem 423 
auxiliando nas dúvidas manifestadas pelos profissionais. E que muitos profissionais tem 424 
dificuldade para realizar a impressão do boleto por essa ação demandar custos. A conselheira 425 
Natale parabeniza toda equipe e fala do seu encantamento pelo trabalho. Mas, ressalta o 426 
retrocesso ainda na autarquia, pelo fato de estarmos na era digital e a dificuldade para baixa 427 
de pagamento no sistema através do código de processamento, que poderia ser através de 428 
pagamentos online. A conselheira discorda da comunicação ensinar o passo a passo de como 429 
baixar o boleto para que não fique uma visão de que o conselho faz apenas cobrar. Sugere 430 
que seja divulgado para a categoria o volume de e-mails, problemas encontrados e o avanço 431 
do trabalho. A conselheira Natale fale da importância da criação da web pelo celular através 432 
de uma plataforma, para dinamizar e minimizar essas dificuldades. Reforça que a web é uma 433 
alternativa de baixo custo, autoexplicativo, permite visibilidade e melhora a arrecadação, por 434 
ser possível o pagamento pelo código de barra. E aborda ainda que a principal reclamação dos 435 
profissionais tem sido em relação ao telefone pelo fato de não conseguirem resposta. O 436 
conselheiro Plínio esclarece que um dos principais problemas que o financeiro encontrou foi 437 
o atraso no envio dos boletos, informa que até o dia quinze eles ainda estavam sendo rodados 438 
para serem entregues aos profissionais e que os correios, não conseguiu redistribuir esses 439 
boletos, gerando esse impacto negativo para a gestão e arrecadação. Diz que só existe uma 440 
empresa responsável pela impressão desses boletos. A conselheira Josimari pergunta se com 441 
atraso na entrega do boleto, será possível estender o desconto concedido aos profissionais? 442 
A conselheira Rosane explica que existe uma resolução aprovada em setembro do ano 443 
passado, que estabelece o percentual de desconto no boleto, que para janeiro foi concedido 444 
até trinta por cento de desconto para os regionais, conceder aos profissionais. A antiga gestão 445 
alinhou em plenário que iria conceder dez por cento de desconto, isso já foi pactuado com o 446 
COFEN, e além disso, tem a quota parte de vinte e cinco por cento destinada ao COFEN. E que 447 
essa sugestão para extensão do desconto para o mês de março deve ser submetida para este 448 
plenário e ao COFEN aprovação. O conselheiro Ossimar sugere que seja a manutenção do 449 
desconto de fevereiro para março, tendo em vista que muitos já pagaram com desconto de 450 
cinco por cento. A conselheira Giszele fala que em relação aos slides, em especial da 451 
arrecadação diária, houve um aumento significativo da arrecadação, através de uma 452 
estratégia eficiente. Parabeniza toda equipe, em especial a tesoureira, por zelar pela saúde 453 
financeira e a boa gestão do conselho no que diz respeito as suas atribuições como membro 454 
da diretoria e como conselheira. A conselheira Rosane traz na sua apresentação a importância 455 
de não focar nos problemas, para não limitar as soluções e tomada de decisão, sempre buscar 456 
ter perspectivas de melhora e que essa foi a estratégia traçada com toda equipe, que todo 457 
problema levantado esteja atrelado a solução. A conselheira Rosane explica que a tesoureira 458 
e o presidente são ordenadores de despesas, ambos possuem reponsabilidade diante da 459 
entidade. Todavia, diante de situação que pareçam simples para o plenário, como o prazo de 460 
pagamento, pode se tornar uma penalidade administrativa. Desta forma, reforça a 461 
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necessidade de respeitar os prazos das solicitações que foram aprovados em plenário 462 
referente a solicitação de auxílio representação, com base na função normativa que precisa 463 
ser respeitada, nesse contexto, existem exceções que não podem se tornar rotina. A 464 
conselheira Rosane ressalta que essa medida se estende para qualquer ordem de pagamento, 465 
seja diária, auxílios ou contas do conselho. A conselheira Rosane finaliza a sua apresentação 466 
com o vídeo que traz as responsabilidades e competências do ordenador de despesas, explica 467 
que esse vídeo tem a finalidade educativo que exige essa função. O conselheiro Ossimar 468 
pergunta quando não for respeitada o prazo estabelecido como proceder? A conselheira 469 
Rosane informa que o presidente tem a competência de solicitar a emissão de uma portaria 470 
de ofício solicitando o pagamento sem o devido processamento e com o respaldo é assinado 471 
e liberando o pagamento e traz a importância de cumprir o planejamento anual para estarem 472 
dentro das normativas. O presidente Jimi agradece a apresentação realizada pela conselheira 473 
Giszele em conjunto com o conselheiro Plínio com os fluxos e atribuições da secretaria. E fala 474 
que a conselheira Rosane passou um extrato dos trabalhos realizados na tesouraria e que isso 475 
demostra transparência e responsabilidade do trabalho. O presidente Jimi faz um destaque 476 
que a Assessora de Planejamento e Orçamento informou que nos últimos três dias a 477 
arrecadação de dois milhões e setenta e dois mil e parabeniza toda a equipe do financeiro e 478 
atendimento e que se mantiver essa projeção iremos ultrapassar a meta prevista para este 479 
mês. O presidente Jimi diz que o plenário fica lisonjeado com essa arrecadação e alcance das 480 
metas, porque desta forma, teremos a capacidade de avançar para realizar as atividades 481 
almejadas pela gestão. O presidente informa que a partir da próxima semana acontecerá 482 
oficinas periódicas para que os setores possam apresentar um plano estratégico-situacional 483 
com o propósito de melhorar o fluxo de trabalho. O presidente Jimi compartilha um encontro 484 
que teve com o responsável pelo departamento administrativo, Vanderson Matos, no qual 485 
tomou conhecimento de alguns problemas e foi apresentado algumas estratégias e soluções. 486 
Relata ainda a possibilidade dos departamentos realizarem futuramente uma apresentação 487 
para o plenário para todos conheçam a estrutura organizacional do conselho. O presidente 488 
Jimi faz uma breve avaliação desses trinta dias de gestão, reconhece as limitações que 489 
precisam ser superadas e os avanços nesse curto período de tempo. Destaca a importância de 490 
cada um conhecer a sua área de atuação e os fluxos de trabalho, para melhorar as deficiências 491 
existentes. Traz ainda sobre o processo de aprendizagem desse novo plenário e deslumbra 492 
novos horizontes e perspectivas com o apoio de todos os envolvidos para vencer os desafios. 493 
O presidente fala que se sente confiante por possuir uma equipe altamente técnica e engajada 494 
com o processo de trabalho e que já foi solicitado pelo plenário a apresentação da composição 495 
desses cargos, com perspectiva da realização de uma apresentação para conhecimento e 496 
apropriação dos conselheiros. O presidente finaliza dizendo que vai se esforçar bastante para 497 
que aconteça a escala de conselheiros, que a conselheira Giszele realizou uma consulta a 498 
assessora, Carolina, e ainda existem algumas dificuldades no que diz respeito ao elemento de 499 
despesa da proposta orçamentária de dois mil e vinte. Deste modo, não foi realizada ainda a 500 
escala de conselheiros para o atendimento, mas que haverá um empenho para implementá-501 
la, “porque a conselheira Rosane ratifica isso, importantíssimo, a presença de vocês aqui, nesse 502 
auxílio, nessa ajuda aí ao atendimento”. O presidente fala que foi deliberado em reunião de 503 
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diretoria o processo de análise relacionado a uma licitação de empresa call center para 504 
melhorar o atendimento do regional, sendo o processo licitatório, é necessário respeitar os 505 
trâmite e tempo da gestão pública. Ressalta que a contratação dos estagiários tem trazido 506 
resultados positivos no atendimento e arrecadação no mês de janeiro e início de fevereiro. A 507 
conselheira Joice fala da importância de priorizar os pareceres que estão pendentes de 508 
resposta para a categoria, reforça a necessidade da celeridade desses processos que estão 509 
parados e demonstra preocupação pelo fato da antiga gestão não ter priorizado essa 510 
demanda. Fala da necessidade dos pareceres estarem alinhados com a nossa legislação para 511 
que não haja disparidade de informações e orientações para os profissionais. Parabeniza o 512 
financeiro e a secretaria pelo trabalho que tem feito e faz um pedido a mesa diretora que seja 513 
informado com antecedência os GT que serão formados e o trabalho que estão fazendo. A 514 
conselheira Josimari sugere a mesa diretora, que seja feito uma distribuição com os processos 515 
éticos para oportunizar a todos os conselheiros, além de informar ao plenário quantos 516 
processos existem e as suas deliberações. O presidente Jimi diz que é importante a fala da 517 
conselheira Joice dessas pendências dos processos  que estão parados Núcleo de processo 518 
ético e informa que realizou uma manifestação junto ao COFEN sobre o auto de infração pelo 519 
fato de tudo isso gerar um processo ético, como carteira vencida ou falta de carimbo, devido 520 
a existência de muitos processos dessa natureza e que aguarda um parecer da autarquia 521 
federal para trazer para o plenário para votação em bloco e talvez já votar pelo arquivamento, 522 
tendo em vista, que muitas  situações já foram resolvidas pelos profissionais. O presidente 523 
Jimi informa que ontem teve uma reunião com o conselheiro Holmes e que designado o vice-524 
presidente para responder pelo fluxo e designação dos processos. O presidente Jimi informa 525 
que teve uma reunião com a coordenadora do  Núcleo ético e a servidora Cléa, sendo 526 
informado que existem dez núcleos éticos compostos por dois membros, é, a recomendação 527 
dada pela servidora que como são processos complexos, o julgamento do processo ético, que 528 
nesse início mantivesse pelo menos dez dos que já estavam julgando esses processos, alguns 529 
encaminhamentos, outros porque já terem bastante tempo e experiência e que essa dupla 530 
fosse formada além desse que já trabalhava a muito tempo no núcleo ético fosse colocado aí 531 
mais um conselheiro ou colaborador, para o julgamento e compor esses dez núcleos éticos 532 
foram lá formatados, naquele momento ali, a decisão, né, a recomendação foi acatada, até 533 
para que houvesse uma formação dos conselheiros para o julgamento desses processos éticos. 534 
A designação também desses relatores do processo que tem um valor, né, um custo por cada 535 
processo desse aí a ser julgado e a gente também tem um olhar específico para olhar o 536 
orçamento, de olhar a questão da arrecadação para que a gente possa, conselheira Joice, estar 537 
avançando também, no julgamento desse processo, inclusive tem um orçamento, o orçamento 538 
é bem avançado pra esses processos. Por isso, é que houve uma recomendação de não 539 
constituir esses núcleos por três pessoas, apenas por dois, só quando forem processos mais 540 
complexos e aí que precisa ter um terceiro colaborador, um conselheiro participando do 541 
Núcleo. O presidente informa ainda que no momento oportuno o processo ético realizará uma 542 
apresentação sobre as demandas e os fluxos necessários. A conselheira Giszele diz que foi 543 
informada pela secretária geral sobre a quantidade de auxílio representação para os 544 
processos, sendo um auxílio representação para dois autos de infração, dois auxílios para 545 
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processo de admissibilidade relacionado a questão ética e três auxílios para processo ético 546 
conclusivo. A conselheira Giszele solicita que sempre que tenha a presença de convidados que 547 
seja informado a secretária para que a mesma tenha ciência e facilite o trabalho da secretaria 548 
no que diz respeito também a construção da ata, porque precisa constar a participação de 549 
todos os presentes e fluxo de entrada e saída, sem permanência fixa compromete a dinâmica 550 
dos trabalhos no plenário. O presidente Jimi que está registrado a solicitação. A conselheira 551 
Rosane fala do envio do ofício do evento nursing now Brasil que acontecerá nesse mês de 552 
forma online. Informa que neste período do dia vinte quatro acontecerá também as eleições 553 
do COFEN, explica o processo eleitoral do conselho federal e as chapas inscritas. Ressalta que 554 
conselheiro Holmes, nosso delegado regional, irá representar o desejo deste plenário e da 555 
enfermagem Baiana para que a enfermagem continue avançando, com a chapa um, que tem 556 
presente a presidenta do COFEN, conselheira Betânia e o vice-presidente é o Dr Gilney Guerra, 557 
que hoje é o tesoureiro do COFEN que ajudou muito ao departamento financeiro. A 558 
conselheira Rosane solicita que registre em ata que na próxima semana haverá uma devolução 559 
de diária, da assessora Monique, porque ela viajou para Vitória da Conquista, com o presidente 560 
e Giszele, a primeira secretária, foram para subseção de Vitória da Conquista, porém, no 561 
centro de custo dela não havia previsão para pagamento de diária, não tinha um elemento de 562 
despesa no centro de custo para pagamento de diária e por esse mal entendido, nós efetuamos 563 
o pagamento, foi orientado para não pagarmos, mas a gente acreditou que poderia ser 564 
resolvido de uma outra forma nas semanas seguintes. Então, até por inexperiência de 565 
orçamento a gente cometeu esse equívoco que vai ser solucionado com a devolução da diária, 566 
para que todos tenham ciência que não haverá ainda penalidade administrativa para a eu e o 567 
presidente que pagamos indevidamente essa diária, mas que já vai constar em ata que já vai 568 
ser solucionado esse problema.  III O que ocorrer: 3.1 Homologação da Solicitação de 569 
Gratificação por Qualificação – Foi homologado pelo presidente Jimi Medeiros em plenário o 570 
pedido de gratificação por qualificação da pós graduação - especialização em políticas 571 
trabalhistas e previdenciárias da servidora Alexandra Santana dos Santos Nascimento 3.2 572 
Apresentação do projeto do GT de vacinas: O conselheiro Holmes pede licença ao presidente 573 
para fazer uma abordagem sobre o GT de vacinas.  O Conselheiro Holmes apresentou as 574 
atividades propostas pelo GT de vacinas e realizou uma breve apresentação sobre esse GT e 575 
os membros que compõe este GT. O coordenador deste GT, Holmes Filho, falou sobre esse 576 
momento atual vivenciado pela comunidade de enfermagem com a chegada das vacinas e da 577 
necessidade deste conselho em criar este GT com o propósito de acolher os profissionais, 578 
tendo em vista, que esta função de vacinar é de competência da equipe de enfermagem. Desta 579 
forma, surgiu a necessidade de uma atenção voltada para a equipe de vacinação, minimizar a 580 
exposição dos profissionais, bem como garantir EPIs e outras demandas que possam surgir, 581 
fazendo esse acompanhamento. O conselheiro Holmes diz que a proposta é inicialmente é 582 
fazer o acolhimento, caso seja encontrada irregularidades no ato da visita, será acionado a 583 
equipe de fiscalização para proceder com os devidos encaminhamentos. Explana que esse 584 
plano foi criado para ofertar um direcionamento e orientações para serem seguidos na sala 585 
de vacina que tem como objeto as organizações das unidades de saúde, estratégia dessas 586 
organizações, fluxo de atendimento com agendamento e horário especial para os idosos, 587 
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vacinação domiciliar para paciente acamados, acolhimento e triagem, sala e espaço para 588 
vacina, drive thru, posto volante, sala para reação adversa, equipe de resposta rápida e 589 
condições de segurança para os profissionais, uso obrigatório de EPIs, sendo estes, a máscara 590 
cirúrgica que deve ser trocada a cada quatro horas ou sempre que estiver úmida ou suja, touca 591 
descartável, avental de mangas compridas e como EPIs recomendados devem ser o protetor 592 
facial, óculos de proteção e a luva de procedimento, nos casos específicos, nos casos de lesões 593 
cutâneas. Reforça ainda que a sala de vacina deve ser destinada para realização de vacinação 594 
de forma segura e de qualidade e que o PNI define as peculiaridades necessárias incluindo 595 
aspectos relacionados a estrutura física, equipamentos, insumos indispensáveis ao trabalho. 596 
O conselheiro salienta neste projeto a importância da lavagem das mãos ou utilização de 597 
álcool gel, a cada vacinação. O conselheiro coordenador do GT, Holmes Filho, finaliza sua fala 598 
dizendo esse plano foi encaminhado para SESAB e para o COSEMS para ser distribuído para 599 
toda Bahia e que no período da tarde será traçado um plano estratégico de visita. Nada mais 600 
havendo a tratar, às doze horas e quinze minutos, deu-se encerrada a reunião. E, para constar, 601 
eu Conselheira Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a presente ata, que será assinada 602 
por mim e pelo Presidente Jimi Hendrex Medeiros de Sousa. ////////////////////////////////// 603 
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